



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

I.

Landeshauptstadt München
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Ost
Vorsitzender des BA 16
Herr Thomas Kauer
Friedenstr. 40
81660 München

Datum: 16.12.2025

**Erziehungsberatungsstellen: Unzureichende Versorgungslage in Perlach; StR-Anfrage
Nr. 20-26 / F 01210 „Erziehungsberatungsstellen in München – Angebot, Auslastung
und Finanzierung?“**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08295 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 16.10.2025

Sehr geehrter Herr Kauer,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Sie haben uns ein Anliegen aus der Bürgerschaft weitergeleitet, mit der Aufforderung, mit
Nachdruck eine Lösung für die Überbrückungszeit zu finden, damit die Beratungsstelle Perlach
personell verstärkt werden kann.

Ich möchte Ihnen versichern, dass ich Ihre Bemühung um eine bessere Ausstattung der
Caritas Beratungsstelle für Kinder, Jugendliche und Familien in Perlach für die
Stadtbezirksteile 16.3 /16.4 und 16.5 sehr gut verstehen kann. Ich bin über die sozialen
Belange der Familien in allen Stadtbezirken bestens informiert. Wie Sie dem Antwortschreiben
zur Stadtratsanfrage Nr. 20-26 / F 01210 „Erziehungsberatungsstellen in München – Angebot,
Auslastung und Finanzierung“ entnehmen können, geben alle Erziehungsberatungsstellen
(EBn) eine sehr hohe Auslastung und eine Zunahme an Wartezeiten an, was an den
gestiegenen Bedarfen der Familien und am Bevölkerungszuwachs liegt.

Das Familien- und Beratungszentrum (FBZ) Hanns-Seidel-Platz befindet sich in der
Vorplanungsphase. Vom Stadtrat wurde eine Vollzeitstelle Psychologie für die EB Perlach
beschlossen. Sie fordern uns auf, dass die EB Perlach diese Stelle bereits jetzt schon
besetzen darf. Eine frühere Besetzung als das übliche halbe Jahr vor der Eröffnung ist durch

den Stadtratsbeschluss nicht gedacht und daher leider nicht umsetzbar. In meinem Antwortschreiben vom 17.09.2025 habe ich zu diesem Punkt bereits ausführlich Stellung genommen.

Eine sofortige Fachkraftzuschaltung, unabhängig vom geplanten FBZ am Hanns-Seidl-Platz, ist auch aufgrund der Haushaltssituation aktuell leider nicht möglich.

Für eine bedarfsentsprechende Personalausstattung aller EBn in München orientieren wir uns an den Bevölkerungszahlen in den einzelnen Stadtbezirken und den daran angelehnten Richtwerten der Bundeskonferenz für Erziehungsberatung (bke).

Durch die Einweihung des Familien- und Beratungszentrums Hochäckerstr. im Jahr 2023 konnte für die genannte EB eine Vollzeitstelle Psychologie zugeschaltet werden, welche seit Anfang 2023 besetzt ist. Dadurch ist die Beratungsstelle aktuell in Bezug auf die Fachkräfte (5,6 VZÄ) entsprechend den bke-Empfehlungen ausgestattet.

Die Bedarfe aller EBn sowie die Bevölkerungsentwicklung werden vom Sozialreferat, Stadtjugendamt im Blick behalten, um die Personalausstattung der Einrichtungen entsprechend anzupassen, sobald die Haushaltslage dies wieder zulässt. Die Entscheidung darüber trifft der Stadtrat.

Ich bedauere sehr, dass ich Ihnen keine andere Auskunft geben kann.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 05295 des Bezirksausschusses des 16. Stadtbezirkes vom 16.10.2025 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an folgendes Gruppenpostfach wenden:
fachcharge-familie-s2-kjf-a.soz@muenchen.de

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy
Berufsmäßige Stadträtin